



A LA VOZ DE: "de lo perdido, lo que aparezca", **Adán Augusto López** impulsa con todo a la alcaldesa con licencia de Villahermosa, **Yolanda Osuna**, para que sea la candidata de **Morena** a la gubernatura de **Tabasco**.

TRAS quedar en cuarto lugar en el rally de las corcholatas, detrás de **Gerardo Fernández Noroña**, el ex titular de la Segob busca que su grupo conserve, al menos, la entidad que él mismo gobernó.

DE AHÍ que es uno de los pocos morenistas que apoya la iniciativa del **INE** para obligar a los partidos a postular a **5 mujeres y 4 hombres** en las elecciones estatales de 2024 para ver si logra colar a Osuna.

INCLUSO se dice que ha estado muy activo en el cabildeo a través de su paisano el consejero electoral **Jorge Montaña**, quien llegó al cargo, qué casualidad, justo cuando Adán Augusto despachaba en Gobernación.

NOMÁS que el principal contrincante de Osuna es el ex titular de Fonatur **Javier May**, quien jaló con **Claudia Sheinbaum** en la interna morenista y encabeza el grupo de los llamados "fundadores" en esa entidad, junto con el director de Pemex, **Octavio Romero**.

Y COMO la estructura electoral de May en Tabasco está al servicio de Sheinbaum, se ve difícil que Adán Augusto logre colocar a Osuna... a menos que el gran elector de **Palacio Nacional** decida lo contrario.

• • •

CIRCULAN entre **morenistas** copias de las grabaciones de la **DEA** sobre el **Caso Ayotzinapa** según las cuales aparece mencionado por los miembros del grupo criminal **Guerreros Unidos** un personaje llamado "**Omar**".

Y HAY quienes dicen que ese Omar se apellida **García** y también **Harfuch**, como el aspirante a la candidatura de **Morena** a la Jefatura de Gobierno de la **CDMX**.

AUNQUE eso nadie lo ha comprobado, el mero hecho de que anden distribuyendo el material entre militantes y simpatizantes del morenismo confirma lo pesadito que se llevan entre ellos y lo dura que está la pelea entre aspirantes de la **4T**.

• • •

MEDIO LLENA o medio vacía, la cumbre migratoria de **Andrés Manuel López Obrador** no estará completa hoy.

DE LOS PAÍSES de **Centroamérica** que fueron invitados, sólo estará la presidenta de Honduras, **Xiomara Castro**, pues los mandatarios de **Costa Rica**, **Guatemala** y **El Salvador** enviaron representantes.

ESO SÍ, el Presidente puede presumir la presencia del colombiano **Gustavo Petro**, el cubano **Miguel Díaz-Canel** y el venezolano **Nicolás Maduro**, cuyo país es el principal expulsor de migrantes ilegales a **EU** en el continente. ¡Vaya éxito!



Realiza en Los Ángeles primera gira en el exterior como coordinadora

# Respalda Sheinbaum una reforma migratoria

Ofrece gestionar ante EU cambios para beneficio de connacionales

REFORMA / STAFF

La aspirante presidencial morenista Claudia Sheinbaum aseguró ayer a los migrantes en Estados Unidos que en México ya no hay corrupción ni una “dictadura perfecta” y que se construye un sistema de salud único en el mundo, aunque también les ofreció apoyo para pedir una reforma migratoria que les dé derechos en el país donde viven.

“Ya no se permite el outsourcing y ahora hay más trabajadores formales y además se está creando el sistema de salud pública único en el mundo. En este país la salud no es un derecho, pero en México ya es constitucional”, afirmó en el Million Dollar Theater, en Los Ángeles, California, en su recuento de las bondades mexicanas.

“Por eso luchamos, para que ningún mexicano tenga necesidad de emigrar a Estados Unidos para tener una vida digna. Luchamos para que los mexicanos y mexicanas en Estados Unidos también tengan todos los derechos, tengan el acceso a la salud y a la educación, que haya reforma migratoria en EU”.

Reunidos en un teatro cerrado, por la orden del Instituto Nacional Electoral (INE) de evitar actos anticipados de campaña, cientos de migrantes gritaron “¡Queremos regresar!” y Sheinbaum añadió: “¡pues cómo no van a querer

regresar con un Presidente como Andrés Manuel López Obrador”.

En un acto previo, organizado por la United Service Workers West (Trabajadores Unidos del Oeste, en inglés), Sheinbaum ofreció impulsar una reforma migratoria ante EU.

“Aquí nos comprometemos que tenemos que seguir trabajando con ustedes, seguir convenciendo al Gobierno de EU, cualquiera que sea el Gobierno de EU, de qué es necesaria una reforma migratoria”, aseveró.

Sheinbaum, nombrada coordinadora de la Defensa de la Cuarta Transformación, se confrontó en el Million Dollar Theater con algunos asistentes que negaron, sin embargo, que las cosas hubiera cambiado tanto.

Cuando les puso la “tarea” de crear comités de Morena en Estados Unidos, pedirle a sus familiares en México que voten en 2024 por la continuidad del partido y que se registraran en los Consulados mexicanos para obtener su credencial del INE, los migrantes acusaron a gritos que estaban cerrados.

“De todas maneras, compañeros y compañeras, nadie dicho que la lucha sido fácil, ¿o sí?”, atajó Sheinbaum luego de insistir en que estaban abiertos gracias a Morena, con lo que cerró el tema.

Al primer acto de Sheinbaum fuera de México ya como coordinadora asistió también la Gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila; el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado; la secretaria general Citlalli Hernández y el vocero Gerardo Fernández Noroña, entre otros.

En su gira, la aspirante morenista sostuvo reuniones con integrantes de la Cámara de Comercio del Área de Los Ángeles, con quienes dialogó sobre la importancia de la relación económica entre California y México.

La coordinadora se encontró además con representantes populares de California de origen mexicano.

CON INFORMACIÓN DE JORGE RICARD C





Especial

**ARROPADA.** El pevemista Manuel Velasco (de izq. a der.), el vocero Gerardo Fernández Noroña, Claudia Sheinbaum, la Gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila, y el dirigente nacional Mario Delgado en un acto en Los Ángeles.



Especial

Sheinbaum fue recibida por decenas de personas y con música de mariachi a su arribo a California.



Especial

Mexicanos lanzaron porras y consignas de apoyo a la aspirante presidencial de Morena.



Preven para noviembre consolidar convenio de coalición

# Ungirá a Gálvez la cúpula panista

Avala Consejo de AN  
designación directa  
para candidatura  
y plataforma de FAM

CLAUDIA SALAZAR

El Consejo Nacional del PAN aprobó ayer que el método para nombrar a Xóchitl Gálvez como candidata presidencial sea la designación directa, por lo que no habrá una elección con la militancia.

Con la asistencia de la senadora, el Consejo avaló la Plataforma Común del Frente Amplio por México (FAM) y el método para designar la candidatura del proceso electoral 2023-2024.

Al respecto, el secretario de Elecciones de Acción Nacional, Armando Tejeda, explicó que el partido sigue en la negociación del convenio de coalición con el PRI y PRD, el cual prevén concretar ante el INE a principios de noviembre.

Asimismo, precisó que está pendiente el acuerdo sobre si el blanquiazul será el partido que registre a Gálvez como la candidata del FAM.

“Gálvez va a ser ratificada por los tres partidos. Va a haber un partido que sigla (registre), muy probablemente es que sea el PAN, todavía no hay un acuerdo en los partidos que se refleje en el convenio de coalición”, explicó.

El secretario agregó que la aspirante hará actividades de precampaña dirigida a consejeros o comisionados, dependiendo la figura que

registren los partidos por un periodo de 60 días.

Tejeda detalló que el acuerdo que aprobó el Consejo Político del PAN indica que se autoriza al partido a ir en coalición con PRI y PRD en la postulación de la candidatura a la Presidencia de la República, por medio de un método común.

“Después de la precampaña, Gálvez será electa por el Consejo Nacional y se registra como la candidata presidencial”, refirió.

El panista recordó que además del método ordinario donde participa la militancia, en el PAN se puede recurrir a los procesos extraordinarios, como es la elección abierta a la ciudadanía y la designación directa del candidato o candidata, donde suele usarse el método de las encuestas.

Para el caso de Gálvez, ella se apuntó en el proceso convocado por el FAM, que consideró aplicación de encuestas y un método de elección directa.

Tras las encuestas, la panista registró una amplia ventaja ante la senadora Beatriz Paredes, quien reconoció su desventaja y se retiró del proceso.

De esa forma, se suspendió el proceso de elección directa y, con base en encuestas, Gálvez fue nombrada respon-

sable de construir el Frente opositor.

Por su parte, Marko Cortés, dirigente del partido, reconoció al ex diputado Santiago Creel, al señalar que aún teniendo la aspiración de la candidatura presidencial, fue quien convenció a Gálvez a registrarse en el proceso del

FAM y posteriormente renunció a continuar en el proceso.

Durante la sesión, las y los consejeros nacionales también avalaron por mayoría la autorización al CEN y la Comisión Permanente, para la suscripción de convenios de asociación electoral con otros partidos diferentes a Morena y partidos aliados para los comicios del próximo año.

En la Plataforma Electoral 2024 hay seis pilares de propuestas, 33 ejes temáticos y 280 propuestas, entre las que se encuentran la situación actual, el Frente Amplio por México y el cambio de régimen de Gobierno y el nuevo pacto social del poder ciudadano, al empoderar a la sociedad y ponerla en el centro de la acción política del País.

Los pilares considerados en el proyecto son: el desarrollo humano integral y justicia social, la seguridad y

justicia para todas las familias, economía competitiva con oportunidades, desarrollo sustentable y cuidado del medio ambiente, reforma integral del poder para el fortalecimiento institucional de la democracia y la política exterior.





Alejandro Mendoza

La candidata del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, fue arropada ayer por las consejeras de Acción Nacional en víspera del Consejo Nacional del partido.



Alejandro Mendoza

Xóchitl Gálvez y Santiago Creel ayer durante el Consejo Nacional de Acción Nacional.



Alejandro Mendoza

Marko Cortés, líder del PAN, encabezó la sesión donde se definió el método para designar a Gálvez.



## FRENTES POLÍTICOS

**1. Humanismo.** El encuentro Por una vecindad fraterna y con bienestar, en Palenque, Chiapas, donde se abordará la regulación del flujo migratorio hacia Estados Unidos, convocará a mandatarios y representantes a invitación del presidente **Andrés Manuel López Obrador**. Ya confirmaron su asistencia los mandatarios de Colombia, Cuba, Haití, Honduras y Venezuela. La idea es dialogar al más alto nivel. El tema será tratado con humanismo, ha dicho **López Obrador**. Será interesante el aporte de **Nicolás Maduro**, presidente de Venezuela, con casi ocho millones de venezolanos que migraron de su país. Ejemplos de causas le sobrarán.

**2. Nonato.** El proyecto para eliminar los fideicomisos del Poder Judicial está en vilo. El presidente **Andrés Manuel López Obrador** ha calificado como una rebelión las manifestaciones de los trabajadores del Poder Judicial, ante la discusión en el Senado de esta reforma. **Jesús Gilberto González**, secretario general del Sindicato de los Trabajadores del Poder Judicial, dijo que es una mentira de Morena el discurso de los privilegios. En tanto, el ministro **Jorge Mario Pardo** expresó su solidaridad con los trabajadores. Todo terminará en controversia constitucional. Y resolverá la Corte que preside la ministra **Norma Piña**.

**3. Preocupación.** Los parques industriales experimentan un auge impulsado por el *nearshoring*, la pandemia y la disputa comercial entre EU y China. En 2020, la demanda en México era de 2.1 millones de metros cuadrados, pero se espera alcanzar los seis millones para 2027, un aumento de 186% debido a la relocalización de proyectos. La concentración en la frontera, como Tijuana y Ciudad Juárez, está saturando los espacios y elevando los costos. Habría que preguntarse si **Miguel Ángel Maciel**, quien se quedó al frente de la Secretaría de Energía en lugar de **Rocío Nahle**, está preparado para que el país genere la energía que va a necesitar.

**4. Condicionada.** A pesar de que el INE ha establecido normas para el proceso electoral, en las que, por ejemplo, a **Claudia Sheinbaum** le solicitaron limitar sus presentaciones a foros cerrados y sólo ante su militancia, la coordinadora de los Comités de la Cuarta Transformación, sigue con su labor sin pausa y presumió que Morena ya está 10 puntos sobre el gobernante del PAN en Guanajuato. “Ya no hay retorno”, sentenció **Sheinbaum**. “El pueblo no quiere regresar al pasado de corrupción y de privilegios, tampoco Guanajuato”, dijo desde Silao. En lo suyo: precampaña de alto impacto.

**5. Serenidad.** **Alejandro Armenta**, senador con licencia de Morena, acusó al legislador **Germán Martínez** de orquestar un “ataque cobarde” en su contra debido a que les exigió a los ministros de la SCJN que usen menos recursos económicos en lugar de proteger sus actuales privilegios. “A **Germán** le enfureció que exija a los ministros de la Corte que muestren en qué gastan lo que reciben”, declaró. Si su proyecto actual es obtener por Morena la candidatura hacia la gubernatura de Puebla, don **Alejandro** debería serenarse y consolidar su posición hasta arriba en la encuesta. Los revoloteos sólo distraen.

